



## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

### La Commission européenne fait état d'une hausse sensible du sans-abrisme dans l'UE

La dernière Revue trimestrielle sur l'emploi et la situation sociale démontre une hausse du sans-abrisme dans nombre de pays à cause de la crise économique. Les jeunes et les migrants sont disproportionnellement affectés par ce problème. Le Conseil européen a invité la semaine passée les États membres et la Commission à se pencher sur des programmes adéquats pour lutter contre le sans-abrisme.

La dernière [Revue](#) trimestrielle de la Commission européenne sur l'emploi et la situation sociale dans l'UE démontre une hausse du sans-abrisme dans l'UE. Il souligne une évolution du profil des personnes sans domicile, le sans-abrisme ayant augmenté parmi les citoyens qui ont perdu leur emploi durant la récession ou qui ont du mal à rembourser leur emprunt hypothécaire. Tout porte à croire que le sans-abrisme constituera un problème social de plus en plus important au cours des prochaines années. Ce phénomène sociétal touche de plus en plus les migrants et les jeunes. La revue démontre que les réductions budgétaires dans le contexte des mesures d'austérité réduisent la capacité des services et des mesures sociales pour réduire le sans-abrisme.

Le sans-abrisme constitue un défi important pour l'UE. En même temps, les pays qui développent et maintiennent des stratégies intégrées pour combattre le problème continuent à réaliser des progrès. A contrario, les pays qui ne disposent pas de politiques efficaces ou qui criminalisent le sans-abrisme s'enfoncent de plus en plus. Même les pays qui ont réalisé des progrès sur le sans-abrisme par le passé voient leurs efforts s'envoler s'ils sont obligés de réduire leurs fonds et d'abandonner des politiques plus ambitieuses.

La publication de ce rapport coïncide avec une période de pression croissante sur l'UE pour améliorer la coordination des États membres sur ce problème. La semaine passée, les [conclusions](#) du Conseil Emploi, Politique sociale, Santé et Consommateurs (EPSCO) sur le rapport « Répondre aux défis démographiques à travers une participation accrue dans le marché de l'emploi et dans la société pour tous », ont invité les États membres et la Commission européenne à développer et promouvoir des programmes adéquats pour les personnes sans domicile.

Cette année, les programmes nationaux de réforme rédigés par les États membres dans le cadre de la stratégie Europe 2020 démontre que le sans-abrisme est une priorité urgente dans douze pays qui mentionnent explicitement le sans-abrisme.

En septembre 2011, le Parlement européen a adopté une [résolution](#) demandant à l'UE d'améliorer sa coordination des politiques des États membres à travers une stratégie européenne de lutte contre le sans-abrisme.

La Revue trimestrielle démontre clairement que le sans-abrisme est un problème important pour un nombre croissant d'États membres et qu'il a été exacerbé par la crise économique et financière.

En outre, de nombreuses données démontrent que les politiques efficaces de lutte contre le sans-abrisme peuvent combattre le problème et réduire les coûts humains, sociaux et économiques du sans-abrisme. Il existe par ailleurs de nombreux exemples de ces politiques en Europe. Il est à présent temps que la Commission européenne prenne ses responsabilités et développe un programme pour mieux coordonner les efforts des États membres pour lutter contre le sans-abrisme durant la période de la stratégie Europe 2020.

En savoir plus sur [www.feantsa.org](http://www.feantsa.org) ou au 0032 2 538 66 69

----- FIN -----

#### Notes pour les éditeurs :

1. La [FEANTSA](#) est la Fédération Européenne d'Associations Nationales Travaillant avec les Sans-Abri. Il s'agit d'une fédération d'organisations à but non lucratif qui participent ou contribuent à la lutte contre le sans-abrisme en Europe. C'est le seul grand réseau européen qui se concentre exclusivement sur le sans-abrisme au niveau européen.
2. La FEANTSA dirige une campagne contre la criminalisation du sans-abrisme, qui est un moyen cruel et inefficace de lutter contre le sans-abrisme. En savoir plus sur [www.povertyisnotacrime.org](http://www.povertyisnotacrime.org)

Pour plus de détails, veuillez contacter [Suzannah Young](#), chargée des communications de la FEANTSA

\* \* \* \* \*